

LOS HOMBRES DEL CLETISMO

CARICATURA del Lic. Arturo Volio

Don Luis Demetrio Tinoco en artículo publicado en junio de 1922, refiriéndose a la batalla del Jobo, dice lo siguiente: «...Para que el público se convenza de la verdad de esta afirmación, se da a continuación la lista de lo que cada uno de estos héroes derrotados reclamaron y obtuvieron como premio a su *desinteresado patriotismo*: LIC DON ARTURO VOLIO: gran maestro de ceremonias durante tres años consecutivos y CÉLEBRE PORQUE CLAUDICA DE SUS IDEAS A MENUDO. Hoy es gran amigo del Licenciado don Alfredo González Flores a quien injurió arozmente en la memorable sesión del Congreso de 1º de mayo de 1914 y amigo además del señor Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, por ser este ilustre cartaginés el sol que se levanta, y como restaurador reclamó (don Arturo, por supuesto) y obtuvo como premio a su temporada en el «Sauce», la sumita de \$ 4.900-00 o sean C 22.000-00. . . Que Dios nos conserve muchos años estos desinteresados patriotas son los deseos de LUIS DEMETRIO TINOCO».

La Presidencia de don Julio Acosta fué sin duda a sus principios, una de las más difíciles que puede ofrecernos la historia, debido al estado de ánimo en que se encontraba el país con motivo de la administración Tinoco. Se necesitaba cordura, mucha cordura, para encarrilar al pueblo hacia un plano de paz y armonía. Don Julio tuvo esa cordura, y gracias a ella, su política de «PERDON Y OLVIDO» fué el arco iris de la República. Pero don Arturo Volio no pensaba lo mismo, como se verá en los fragmentos de una carta suya que a continuación insertamos. Fíjese el lector en esa carta y verá también en ella lo que don Arturo pensaba con respecto al famoso contrato AMORY del cual fué abogado don Cleto González Víquez, candidato hoy de don Arturo. Conozca el pueblo a los hombres que con audacia inexplicable traían de constituirse en sus dirigentes. Sí, conozcalos por sus propios hechos, de acuerdo con los documentos que publicamos; y una vez que sepa quienes son, aplíquese si quiere la política de «PERDON Y OLVIDO» que ellos no supieron aplicar a sus conciudadanos, y en un justo arranque de indignación, ciérrrenles las puertas cuando con sonrisas hipócritas lleguen a sus casas a pedir la limosna de un voto. He aquí la carta: ¡ATENCIÓN!

EL LICENCIADO VOLIO HACE IMPORTANTES DECLARACIONES POLITICAS.

Su rompimiento con don Julio obedece a su doctrina de «Perdón y Olvido» contraria a lo prometido en el Sapó...

Cartago, 2 de mayo, Sr. Licdo. don Rómulo Tovar. San José. Muy señor mío: En la «Página de la Dirección» a su digno cargo, de la «Prensa» de esta noche, titulada «El Congreso», hay un concepto que no debe pasar sin rectificación. Usted atribuye nuestro rompimiento con el Poder Ejecutivo, desde un principio, no a diferencias de criterio acerca de cuestiones fundamentales, si no por un espíritu personalista para juzgar la presencia en el Gobierno del Licdo. don Alejandro Alvarado Quirós. El primer choque lo tuvimos el señor Presidente de la

República y yo por una diferencia sustancial de criterio: el Sr. Acosta fue caudillo de la reivindicación libertadora y como tal suscribió la proclama del Sapó, que contiene promesas solemnes de sanción y depuración administrativas. Candidato del Partido Constitucional, ratificó siempre esas promesas en programas y discursos; electo Presidente de la República, no consultó más a sus compañeros y lugartenientes de ayer; se retiró al desierto, para anunciarnos, en las postrimerías de abril de 1920, su nueva doctrina de «Perdón y Olvido».

De modo enérgico, privadamente, reclamé al Sr. Acosta las normas de conducta que nos había ofrecido seguir, contra las cuales chocaba la designación, para Canciller del Gobierno Restaurador, del Licdo. Alvarado Quirós, que tuvo participación tan decisiva en el golpe del 27 de enero de 1917.

Bien recordará el señor Acosta que yo no taché la personalidad de señor Alvarado Quirós, pero consideré un contrasentido, una antinomia, que quien había escrito el más alto elogio de don Federico A. Tinoco Granados, comparándole con el primer Cónsul francés, que quien fue Secretario General de la Comisión de *expresidentes* que redactó la Constitución para «el soldado de fortuna», que quien dió todo el brillo de su talento esclarecido a la Constituyente y al Congreso de Tinoco, fuera el nuevo abanderado de las enseñanzas de sanción y restauración que nosotros aglutinamos y que el país acogió en su gran mayoría llevando a la primera Magistratura al caudillo del Sapó...

La divergencia, pues, no fue de personas sino de ideas, de valores morales (?) de la fidelidad empeñada al país (?). (Nótese como vulepa don Arturo al pobre ex-Presidente don Cleto González Víquez, su candidato de hoy; ahora ojo, lectores, que don Arturo le va a dar otro zarpazo al pobre don Cleto, su candidato de hoy)... RECHAZAMOS LOS CONTRATOS PETROLEROS DE GRELLICH Y AMORY POR NOCIVOS y los repusimos con el contrato Herley, que contiene las bases fundamentales, las condiciones mínimas que debe exigir el país en esta clase de contrataciones... De usted muy atento y seguro servidor, ARTURO VOLIO. («La Prensa», No 369, mayo 3 de 1922.)

Demostremos pues, que para atacar a don Cleto, no necesitamos recurrir a inspiraciones torcidas. Lo combatimos con sus propios actos, y con las críticas acervas que hace muy poco tiempo le hicieron los hombres que hoy lo rodean. En cuanto a don Arturo, también demostramos con las anteriores publicaciones, que es un hombre voluble, tornadizo y pasajero en todos los partidos según a sus ambiciones convenga, y que en días de pobreza en el país, se hizo pagar la suma de VEINTIDOS MIL COLONES, recogidos con la contribución del pueblo que es el que siempre fiene que saciar los apetitos de estos hombres de la funesta Argolla cletista.

SOLON

La Directiva cletista de Santa Cruz de Guanacaste

Karameladas...

Buena broma nos están dando estos inocentes o vicentes que asesora *por Eladio*; lean bien que digo Eladio y no Hilario pues aunque en estos nombres no hay confusión, sí puede haber en sus bienes y yo no quiero que Uds. se queden viendo, para el *ciprés*. ¡Que amanecieron de bromas, cá, hasta el *osroche* lo dice, tanto que la vispera comieron miel de ayote!

Se les ha ocurrido a estos cletos de mi tierra hacer directivas de memoria y qué chasco se van a llevar, les va a pasar o de la canción del nica:

El que se casa con güecha
lleva bastimento entero,
en el día miel de ayote,
y en la noche el hervidero.

Con la publicación de la directiva «buco» comieron miel de ayote y cuando se publique el zarandeo viene el hervidero.

—O—

Bueno, ñatos! ¿A cómo pagan la protesta? Vean que hay un negocio que hacer de primo cartero—consten por el periódico. Si me aseguran una libra por cada una, yo aseguro que una semana después, están en mi poder el *ciprés* de Eladio, la Botica de Vicente y el carcomido y apollillado título de Cleto y les repilo, voy a mí.

—O—

Estos si que tienen sangre gorda para jalarle una directiva, ¿cuánta gurbia de Amory habrán recibido?, y *pasmenen*, todavía quieren más, porque dicen que dejaron 292 de tapada ¡así estará yo entre esos? Estos son *capaz* y *day*, pero si no saben erupiar.

Inscritos en el Registro Cívico	1850
Directiva Cleta	1571
Carlistas	279

y dando gracias a Dios que Acuña dijo que no dejaran algo que si no nos platican a esos 279 también.

¡Ciudadanos santacruceños! todos los que sin ser cletistas aparecen en esa lista vayan donde don Cleto, Eladio o Vicente y cobrenle diez colones, que fué el precio que ellos recibieron por cada uno de Uds. según recibo que Manuel Castro fiene en San José por hechura de esa lista. Si no les pagan todo, aunque sea algo.

Santa Cruz, 12 de junio de 1927

JACINTO CASCANTE

Protestas

Nosotros los abajo firmados vecinos de San Blas de Carratrillo protestamos muy enérgicamente y por siempre del doble abuso cometido por el propagandista a sueldo como el maestro Gonzalo Villalobos, haciéndonos figurar primero en una directiva cleta como vocales, y después publicando una hiriente protesta contra nuestro Partido, la que nunca hemos autorizado y mucho menos semejante abuso plantando nuestra firma y poniendo en ella falsos testigos, que si así continúan nos veremos en el caso de acusarlos. Esas publicaciones aparecen en el No 13 del bisemanario «Patria» del 4 de mayo último.

Hemos militado siempre en la gloriosa causa del gran Partido Republicano y nuestro voto en las próximas elecciones será para el Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz, el futuro Presidente de la República.

¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva Carlos María Jiménez!
¡Viva San Blas carlista!
San Blas, 12 de junio de 1927
(f) Amado Jacamo Gutiérrez
Angel Jacamo Gutiérrez
Testigos, Ricardo Azotefa, Luis Rodríguez

Nota.—Así son los propagandistas del candidato argollero; en la directiva referida aparecen publicados nombres de republicanos, y muy pronto enviaremos sus protestas entre ellas cinco de las treinta que publican principiando con un Presidente Honorario.

KUROKI

¡Descanse en paz!

El sábado próximo pasado falleció en esta ciudad la virtuosa dama doña Adela Jiménez v. de Tinoco, hermana del honorable señor Presidente de la República.

Modelo de virtudes, la señora Jiménez v. de Tinoco, pasó por la existencia sembrando el bien del que hizo un hermoso y alto apostolado.

De carácter afable y cariñoso, logró realizar el milagro de que todos cuanto la trataron tuvieron para ella la frase grata y el corazón a flor de labio.

Su sepelio efectuado en la ciudad de Cartago fue una demostración intensa de duelo y la más clara prueba del afecto que supo despertar en todos.

EL DIARIO REPUBLICANO, al dar cuenta del fallecimiento de la virtuosa y buena de doña Adela, envía a sus familiares y muy especialmente al señor Presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez, el testimonio de su más sincera condolencia.

Jornada política del jueves en Santo Domingo

Como lo prometí, paso a dar, aunque sea brevemente, una reseña del nuevo triunfo obtenido por el grandioso Partido Republicano de esta ciudad el jueves 16 de los corrientes. Desde la mañana de ese día el pueblo, netamente republicano, la cuna del mal logrado Félix Arcadio Montero, vestía su indumentaria azul. Entradas las solapas y camisas de estos valerosos domingueños lucía la enseña del partido del pueblo, del partido de los humildes, la enseña azul.

El cielo domingueño se cubría con sus nubes azules, pues sabía que ese era el día señalado para recibir en su seno al ungido de los pueblos, al patriota esclarecido Lic. Carlos María Jiménez.

Llegó la hora dichosa y como por encanto se vió la plaza pública llena de los hijos de Santo Domingo lanzando vivas y recibiendo con palmas a su muy digno candidato y comitiva.

Habló primero el candidato, quien fue interrumpido en cada período por estruendosos aplausos y hurras. Vinieron luego los discursos de Zúñiga Montufar, Albertazzi, Saborio y Sotela, perdonen la confian-

za del trato que les doy, pero entre republicanos no sabemos establecer diferencias, pues somos verdaderos demócratas; todos los discursos estuvieron soberbios, muy interrumpidos por los aplausos de la multitud republicana.

Mientras nuestra aplastante manifestación se llevaba a cabo, el grupo de cletos que no sumaban cien con todo el elemento que traían de fuera, vociferaba a cincuenta varas; ahí vimos a un tal Enrique Fonseca, que hoy es diputado por... no sé qué componendas habidas, gritando y tratando de perros a caballeros a quienes el tal Fonseca no puede ni descalzar. Oímos al tránsito Chaqueta, haciendo alarde de a los valientes domingueños a oír sus desfachatees.

Ahora pregunto yo: ¿qué autorización tienen estos dos señores para venir a este pueblo a deshonrarlo con sus prédicas inmundas? ¿Pensarán que no les conocemos? ¿Pensará Castro Quesada que aun no recordamos su paso inhumano por un Ministerio, el cual pretende de nuevo? No señores, ustedes están prohi-

bidos para venir a hacer política a este pueblo, que es el baluarte de las instituciones republicanas.

Creo se habrán convencido los cloacas que en Santo Domingo, como en todo pueblo honrado, no pegarán sus doctrinas.

Los domingueños somos republicanos y no vendemos nuestra conciencia por mendrugos como se lo imaginan estos asalariados.

La jornada política del jueves demostró al Lic. Jiménez que el perdón republicano flamea del mismo modo hoy, como hace veinte años. La sangre que han derramado republicanos como Martín Zamora, Pairocinio Bolaños y otros tantos aún está viva y los domingueños conservamos su recuerdo eternamente.

Así como contribuimos con nuestros votos al triunfo del esclarecido hombre público que rige hoy los destinos de la Patria, Lic. don Ricardo Jiménez, así contribuiremos para llevar al solio presidencial al no menos esclarecido y digno ciudadano Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz.

DE LA URUCA

Una comisión cleta se fue a refrescar al "pulguero"

El domingo pasado una lujosa comisión pasó por aquí y fue a aterrizar a la hacienda de Florentino, único refugio de los Karamelos, Chico Panchos, Grabeles, Kalvos, Kojos y demás aves del corral multicolor.

Los buenos peones de la hacienda, por el mismo salario de siempre tuvieron que sufrir el vómito y mal aliento de tres «oradores» que por lo visto no saben que aquí en la Uruca no somos tan «remotos» y sabemos muy bien lo de las chamarras de las directivas kletas de San José, Alajuela, Puntarenas, etc. etc., porque se hacían la boca agua, o mejor dicho «guaro», hablando de la famosísima mentida directiva de San José de Costa Rica de la América Central.

Por último se dió gustos un Sevilla que debe ser un gran papantapá por los desafinios y burradas que quiso decir en el idioma de él. Aquí nunca habíamos visto un elefante tan grande y con una trompa tan forcida que fuera capaz de decir que aquí en la Uruca somos kletos, kanelos y cojos por todos los costados y que ganando en la Uruca el triunfo de los olímpicos no admite la más pequeña discusión.

¡Aló, salero, "El que no ha visto maravilla, que vaya a Sevilla".

Como la «inmensa muchedumbre» no pasó de los cuarenta y tres del renco, los comisionados, como un solo hombre y por unanimidad de votos, decidieron acabársela de amarrar para quitarse la cabanga y animarse a poner un telegrama a Chaqueta anunciándole el triunfo completo de reglamento, para los efectos consiguientes, de la soldada y el «chofín».

Por consecuencia de la monumental «mora» que los eminentísimos apóstoles de la Fábrica Nacional tuvieron a bien meterse dentro de la humanidad de cada cual de ellos, se dieron a hacer y decir de las suyas, dando edificador ejemplo de moralidad y demás bellas virtudes que adornan a los propagandistas olímpicos.

Y entonces y como aquí tenemos autoridad, los excelentes misioneros fueron a dar al «pulguero» con todo y «mona»!

Allí tuvieron buen alojamiento y sobretodo muy barato; dos o tres horas después, cuando don Valeriano calculó que habían vuelto en sí y podían tomar el camino de San José, les mandó a abrir la puerta, afablemente, pues no les cobró nada.

¡Oh, don Valerio, pero no ve que en definitiva quien hubiera sido el pagano habría sido el macho Amory y ese a nosotros nada nos importa!

Carta abierta de Liberia

Señor
Presidente de la República
Casa Presidencial.

Señor:
Llevado Ud. al Solio Presidencial por la gran mayoría obtenida en los comicios electorales de 1923, para lo cual tuvo que luchar el Partido Republicano contra la simpatía oficial del Gobierno de los Acosta en favor del candidato señor Echandi, era de esperar que las presiones o influencias políticas de los de arriba en la conciencia de los subalternos, dejara de existir para convertirse en la verdadera libertad y en una completa neutralidad.

Pero la realidad de los hechos sorprende a los que como nosotros, hemos confiado en que todos los actos de su Gobierno están inspirados en la franqueza que le ha sido característica y en una cumplida palabra de sus promesas de imparcialidad, sobre todo cuando han habido de su parte terminantes declaraciones.

Hace tiempo, por ahí de mes y medio, siendo nosotros del Cuerpo de Policía de Orden y Seguridad de esta ciudad, fuimos llamados por los Comandantes 1.º y 2.º de esta Plaza,

indistintamente, para hacernos observaciones sobre la conveniencia de hacernos cletistas, a cuyo bando ellos están afiliados, lo cual, desde luego, nos sorprendió, conocidas las órdenes de imparcialidad emanadas de su Gobierno.

Es natural suponer, que nada hay oculto y que esas actividades políticas dentro del Cuartel deberían por algún medio trascender a la calle, ya que tan desdacadamente y de manera tan estúpida se estaban llevando a efecto y no podríamos creer nosotros que eso se hiciera con complacencia de usted.

Como era de esperarse, estalló la bomba y los hechos fueron acusados y su Gobierno confió al Coronel don Abel Robles la instrucción de la correspondiente información, y habiendosenos citado como testigos, a lo que teníamos que comparecer, según disponen nuestras leyes procesales, comparecimos y en honor al juramento que se nos pidió y al juramento que dimos cuando entramos a servir a su Administración, dijimos la verdad; y la dijimos porque somos hombres de honor y de conciencia, y porque guiados por ese honor y esa conciencia estábamos en el desempeño de una de las más delicadas

funciones en un Gobierno de honor.

Pero resultó que Ud, señor Presidente, aceptó la renuncia del 2.º Comandante y ordenó la destitución de todos nosotros. En cambio, el Comandante de Plaza ríe impune en su posición, desafiando con su ira sacrosanta a los que hemos sabido darle un ejemplo de firmeza y de respeto a las órdenes de un Gobierno. Los cargos acusados fueron probados, desde luego que el 2.º Comandante fué separado de su puesto. ¿Por qué entonces la destitución nuestra? ¿Porque dijimos la verdad? ¿Considera Ud. Sr. Presidente que faltamos a la lealtad? Solo en el caso de que la Comandancia haga política por cuenta del Gobierno podría justificarse la falta de lealtad. ¿Militarmente habrá falta? ¿Es lo político un asunto militar? Únicamente un Juez interesado puede castigar al testigo que dice la verdad.

Siendo la caída de nosotros y la del señor 2.º Comandante una medida de justicia para los dos partidos en lucha, tampoco se justifica desde luego, que aún permanezca en su puesto el Comandante de Plaza, quien fué el verdadero origen de las actividades políticas y por su culpa pecó el 2.º Co-

mandante quien ha sabido echarse encima toda la responsabilidad a fin de salvar a su Jefe; y Baldiaceda no ha podido tener la delicadeza necesaria para renunciar su cargo, dejando perecer a su Segundo después de haberlo empujado.

Señor Presidente: si ha sido una medida de justicia la suya, ¿por qué el Comandante de Plaza permanece en su puesto? ¿No pesan en su ánimo las declaraciones que de dos oficiales que aparecen acusando a este funcionario, aun de mayor gravedad que las otras, desde luego que el Comandante de Plaza hace como oficial la candidatura de don Cleto?

Únicamente el cariño personal que Ud. tiene por el Comandante, cosa que él asegura y de lo que alardea, puede sostenerlo.

Pero en este caso solo nos queda el honor de haber caído por decir la verdad y poder decir, como siempre, que el Partido Republicano ha triunfado y triunfará contra la imposición de la autoridad aquí.

Ernesto Sosa.—José Sanchez.—Juan Aguilar.—José O. Leiva.—Serapio Carballo.—Roque Villegas B.—Simón Gutiérrez.

Castro Chaqueta en Turrúcares

Turrúcares, 18 de junio

«Diario Republicano»

Llegó Castro Quesada; se apeó en Turrúcares recibiendo un cletó, por más que recogieron y corrieron no apareció ninguno de los cuatro dirigentes. Prepararon banquete con dos cubiertos en casa del jefe de acción de Turrúcares.—CORRESPONSAL

Próxima boda

Dentro de breves días contraerán matrimonio en esta ciudad, la apreciable señorita Angela Guzmán y el estimable señor don Rafael Angel González A.

Formulamos votos por la felicidad de los contrayentes.

Orden del día

- Vigésima segunda sesión ordinaria del 21 de junio de 1927, a las 20 horas.
- 1.º Correspondencia, cuentas y planillas de jornales.
- 2.º Informes de la Comisión de Censo y Tarifas.
- 3.º Asuntos en estudio de las Comisiones municipales.
- 4.º Iniciativas de los señores R. R.

DE SAN JOAQUIN DE FLORES

Exhibiendo papel impreso

Ayer, día de Corpus, vimos en una tabla una gran cantidad de periódicos abiertos y pegados con goma cerquita de uno de los altares. Pensamos que se trataba de listas de sufragantes para inclusiones y exclusiones electorales, pero arriñándonos un poco, ya vimos más claro: era nada menos que un espatapiapia; ¡la Directiva cleta de San José!

En una ciudad de doce mil sufragantes, con todo el trabajo correspondiente, y con las congongas del zarandeo contrario, incertan por ahí de cinco mil nombres que a pesar de asegurar que son legítimos, venimos a parar en que a los primeros meneos ya van saliendo por los «huecos» empujados públicos, republicanos y quien sabe cuanto más que seguirá apareciendo de la acostumbrada ganafilla cleta.

¡Qué vinal Les está saliendo siempre el tiro por la culata. El pueblo costarricense le está recordando a don Cleto

aquella estrofa del Rey que Rabió: «Yo que siempre de los hombres me burlé», con este cambio: «Yo que siempre al proletario desprecié». Ya lo dijo nuestro Jefe Licenciado Jiménez Ortiz: Mala táctica es esa de los olímpicos y los peones políticos de planilla.

Nosotros no hacemos más que verlos y dejar a los más capacitados que se encarguen de acabar de acorralar a tanto comerciante político. Dentro de unos pocos días nos dirán de San José lo que quedó en la zaranda y lo que salió por los huecos.

Mientras tanto hagamos un cálculo: 12,000 votantes, 5,000 en los papelonos cletos, 1,000 y poco zarandeados dentro de picho. ¡Ay, qué miedo! ¿En qué quedará el Olimpo josefino?

No hay que dudar que la cosa se compone, pues están trayendo uruca.

¡Y soquen muchachos, que atrás vienen socando!

EL CABALLERO AIDAZ

FRANK MADURO
Representaciones de casas extranjeras
Altos de Narciso Esquivel
San José, C. R.

SUSCRIBASE Y HAGA LEER ESTE DIARIO

En San José se hacen bonitos zapatos. Pero los más bonitos y los más buenos sólo los fabrica **SANTIAGO MORA.**
Esquina contiguo al Mauro Fernández.

DOCTOR J. MONTES DE OCA
Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

AVISO
El miércoles 15, desapareció de mi potrero un potrero, refino, crinado, sin castrear, sin fierro, patas blancas, mano derecha pintada, lucero blanco frente. Gratificaré a quien dé noticia paradero caballo o me lo entregue.

TEODORICO MONGE
Vuelta de Jorco, junio 16 de 1927.

Una cura radical
Pocas medicinas tienen tantos años de prestar sus servicios a la humanidad como el Jaraabe Tabonuco al Guayacol.
Quién sufre de catarros, resfriados, afecciones pulmonares, tiene que pedirle a su Boticario,
TABONUCO AL GUAYACOL
y como por encanto recobrará la salud perdida.

Quién llama a los nicoyanos? UN ETERNO CLAUDICADOR

Quién hace un llamamiento al pueblo de Nicoya? Quién es el diputado Dr. Aurelio Carrillo que firma un artículo político publicado en «Patria»? Supongo por la fanfaronería que se gasta el articulista, que sea Pancho Carrillo. Si así es, aún cuando tengo que bajarle a su nivel, sin honores de ninguna especie, porque creo que no se los merece, aunque en la actualidad ocupe ocasionalmente una curul en el Congreso Nacional, debo aclarar varios de los conceptos errados y de engaño que el articulista menciona. Este señor jamás pensó que lo que iba a lograr era a llamar a los nicoyanos a tildarlo por falta de verdad.

El relato político del señor a quien me refiero, resulta estrujado, tosco y débil en exceso. El puesto que desempeña se lo debe al pueblo, refiere el señor Carrillo. Cuál pueblo? ¡Nicoyal! ¡Cuándol, si éste Nicoyal lo ha marcado siempre como hijo desleal, como traficante. Recuerde que cuando su nombre sonó como candidato suplente al Congreso, Nicoya, a quien dice deberle tal servicio, prorumpió en una enorme carcajada con un grito de «¡Atrás, traidores!», pues pretendía robar al nunca olvidado Leonidas Bricieño las glorias que lo han perpetuado.

Las cosas deben decirse como son y como se piensan. Debe el señor diputado Carrillo cuidarse de no pronunciar el nombre de Bricieño. Me parece verlo palidecer, temblar, debe darle miedo. Dice que Nicoya lo llevó al Congreso, eso es tan falso como que diga que en Nicoya le estiman. Su curul se la debe en primer lugar a la casualidad, en segundo al chanchullo, a la ignominia, y los librianos que con él hicieron causa común, pasando por esta tierra gritando como voceros del diputado de chiripa. En esa época sufrió como premio la derrota más grande en este pueblo que dice que es el suyo; entonces fue cuando el princ-

pe cantor de la epopeya de Nicoya triunfó. Y su triunfo fue el de Leonidas Bricieño y las juventudes que batieron palmas en su honor. Y este mismo sentimiento se continúa hoy, siguiendo al Licdo. don Carlos María Jiménez, y así se explica que esa doctrina de Bricieño se difundió hacia el candidato de las libertades, Lic. Jiménez Ortiz. Y por ello siguen los nicoyanos junto con el recuerdo y el espíritu del amigo ido, la senda de clarividencia y de dulce amor patrio. Qué pretenden los nicoyanos al seguir al Lic. Jiménez? Nada menos que desmaniar al pueblo, dejarlo libre del odio, del rencor, de la intriga, librarlo para siempre del peligro argollero; marcar el progreso, y mantener a los viejos mangoneadores fuera de línea, para quitarles aquella tendencia que a diario practican, que el bien se hace en casa propia, y nunca en casa ajena.

El espíritu de Bricieño lo distinguí siempre; sus características fueron de verdadero amigo, de leal velador de los intereses del Guanacaste y más de su pueblo Nicoya que tanto quiso y sirvió. Ahora que su existencia se extinguió, como una armonía, como eco dulce, se le pretende arrebatar esas glorias y así, hacerse dueño y señor de los esfuerzos y trabajos realizados y por realizar. Ahora grita un fulano por allá: yo hice ésto, conséguelo escuela para tal lugar, yo les haré caminos, escuelas, telégrafos, este mundo y el otro, ofrecimientos a manera de un ministro o de Presidente de la República. No se arrebaten glorias, admírese por el contrario la de aquel y sígase el ejemplo y después espere los elogios, el taca de dárseles uno reservémonoslo.

Debe cuidarse Carrillo, de lanzar piedras al tejado ajeno cuando caen al propio. Tilda de no republicanos a los que no siguen a don Cleto y se llama él, verdadero republicano, no recordando la famosa

convención del Partido Agrícola cuando se hizo representante como delegado del famoso partido desaparecido, y que cuando se hizo republicano por conveniencia propia, los que hoy son sus amigos le dieron a voz pública lectura a una famosa carta pidiendo suplencia al Congreso, lo que no se le concedió ingresando por despecto al Partido Republicano que llevó al triunfo al Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno. Recuerde que Nicoya no olvida sus pasos por la Alcaldía de este Cantón, y más debe recordar para siempre que si Bricieño no hubiese succumbido, su curul hubiese sido sueño de eternidad.

Pancho mal puede decir que los que atacaron a Bricieño en 1921 hoy lo defienden, si en cambio en la agrupación que milita está el grupo que en ese entonces lo adversó. Lo que nunca olvidó el pueblo es que él en 1921 lo defendió y en la campaña de 1925 lo atacó rudamente, siendo su compadrito, en compañía de librianos que le odiaban. Quién es ese político que da consejos de honradez política recomendando a don Cleto? Quién es ese que filda de falsos republicanos a los que van a la derecha del Lic. don Carlos María? No es el eterno claudicador de Francisco Carrillo Obando el constante iniciador de Judas? Piense este señor y todos los que así piensan, que la juventud de Costa Rica lleva su frente muy en alto y muy limpia. Y si este pueblo consciente, como en verdad lo es, con sus jóvenes va a la vanguardia del Partido Republicano con la posibilidad del triunfo, es porque la ambición de los viejos traficantes políticos de la farsa y del engaño no han podido contagiar o gangrenar el corazón ni menos el alma de estas libres juventudes.

EOLO

Nicoya, 8 de junio de 1927.

TOME
TABONUCO AL GUAYACOL

Imprenta LA TRIBUNA

El cletismo en Paraíso

Capitaneado por lo que han dado en llamar Argolla Paraisiense, se ha formado aquí un grupito de cletistas. Son todos ellos personas que en el ambiente popular no suman nada; son, pues, políticamente hablando, un cero a la izquierda.

No les ha valido para hacer menos ridiculo su grupo, ni arrancar vivas, ni poner de alcahuete la religión, ni hacer óleo de papeles, pero ni provocan escándalos en las calles. Ya los paraisienses son personas cultas, y esas poses de gente bochinchera son recibidas con el desprecio que merecen.

Ahora la han emprendido contra la Filarmonía. Según informes verídicos tenemos no contentos los cletistas con tener a su lado en ese cuerpo, al maestro y a más de la mitad de los discípulos, pretendieron que todos fueran cletistas, y en ese empeño, el visible director de ese partido en esta villa, influyó en el ánimo de los señores municipales dándoles informes abultados, para que éstos amenazaran con dar al trasto con la filarmonía, suspendiendo el sueldo del maestro. La sola presentación de este proyecto levantó los ánimos del pueblo y ha provocado el desbande del pequeño grupo que estaba inclinado a ese partido.

¿Cómo es posible que el cletismo se valga de ardid de esa clase para atraerse adeptos? ¿Creó acaso el cletismo que el pueblo no sabe apreciar sus progresos, y que en caso dado no tendrá el valor suficiente para hacer valer sus derechos? ¿Se considera tan faltos de pundonor a los hijos de este pueblo, para que por una amenaza que envuelve desprecstigio para quien a provocó, creyeran que iban

a cambiar su partido, que es el que tiene hoy a Costa Rica al nivel de los pueblos más cultos y prestigiados de la tierra?

No, señores cletistas, haced política con más inteligencia. Tened más respeto por las opiniones ajenas y no penseis en cosas imposibles: la filarmonía no será destruida, porque nuestros municipios son personas concientes y no querrán condenar al Paraíso a un retroceso semejante; porque el maestro es competente y es cumplido; los filarmónicos, fuera de dos cletistas que han fatado a su palabra, los demás viven en armonía y están cumpliendo con sus deberes: sus adelantos están patentes, y hoy por hoy, ese cuerpo musical constituye un orgullo legítimo de esta villa, y destruirlo, sería cometer un sacrilegio contra la majestad del pueblo.

Malo os ha salido vuestro intento, no ha hecho más que provocar una voz unánime de protesta; vuestros amigos y vuestros enemigos han considerado ese paso político como la mayor torpeza, que unida al mal ambiente que aquí tiene vuestra pobre causa, os conducirá indefectiblemente al más tremendo de los fracasos.

MANUEL

Paraíso, junio 19 de 1927.

LA INDIA

Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIO BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Tomás Fernández contiguo a la Proveedora (Mercado)

A los republicanos de San José

El Comité Ejecutivo del Partido Republicano de esta capital encarece el examen y estudio de la Directiva cletista de San José, la cual circula misteriosamente en esta ciudad, a fin de que se cercioren de que una gran cantidad de honorables republicanos han sido incluidos en esa directiva por los agentes de don Cleto. Busquen los republicanos esa patraña o directiva de forros y en cuanto descubran la suplantación diríjanse al Club o a la casa de nuestro ilustre jefe a hacer la rectificación de esos desmanes. Los cletistas de igual modo han hecho figurar el nombre de neutrales, fallecidos, menores, quebrados y ausentes y ningún republicano debe aceptar ese fraude ciudadano.

Con objeto de expulgar esa chamarra con nombre de directiva, se invita a los republicanos de la ciudad de San José a fin de que concurran al Club que como todos saben está situado frente a la esquina Sureste del Parque Central, a dar cuenta de los abusos que noten.

EL COMITE EJECUTIVO

San José, 14 Junio de 1927.

Para matar la sed

En estos tiempos de calor terrible para matar la sed que nos devora, es preciso tomar a cada hora algo fresco y de gusto apetecible.

Las kolas dobles son un invencible recurso de valor, que sin demora calman la sed que abrasadora nos atormenta de manera horrible.

Pero la ciencia médica asegura de modo concluyente, terminante, que el remedio eficaz para la cura

de la sed más terrible, es la espumante cerveza Traube que además de pura, es rica, deliciosa y refrescante.

La gran reunión republicana del sábado en Alajuela

Convencido de su triunfo el Partido Republicano celebra cada quince días en la ciudad de Alajuela sus reuniones.

Lo prematuro de la campaña requiere alargar lo más posible las asambleas, tanto por la molestia que cada reunión de esas da a las autoridades de Policía que tienen que hacer acto de presencia en todos esos molinos—como por el convencimiento que tiene el Partido Republicano de su triunfo: no son reuniones para hacer propaganda—son solo para saludar a los amigos e informarles de la marcha general del Partido. La propaganda está hecha por la bondad misma de la causa. Los cletistas no alcanzan a comprender estas razones y se dan a la tarea de falsear los motivos alegando que no tenemos amigos para esos actos. La reunión del sábado les demuestra con hechos la falsedad de sus asertos: el Partido Republicano no necesita estar bajo la férula disciplinaria de la periodicidad semanal—para demostrar que en cualquier hora y momento que se le convoque, presenta armas y está listo y unido, resultando siempre sus asambleas más concurridas, más voluntarias y hermosas que las del exhausto cletismo. Eso hemos comprobado en Santa Bárbara, en Oreamuno, en Atenas, en Barroeta, en Santo Domingo, y últimamente el sábado en Alajuela. La victoria es un hecho!

LA COMISION

La comisión invitada por el Lic. Saborío para el sábado en Alajuela estuvo integrada por el Lic. don Ernesto González Flores, por don Manuel Rodó y por don Juan Bautista Borbón. Fué recibida con cariño y entusiasmo por los republicanos de Alajuela.

DISCURSOS

Hizo la presentación de tan distinguidos oradores el Lic. Saborío, concediendo la palabra al señor Borbón.

HABLA EL SR. DON JUAN BAUTISTA BORBON

Este fogoso republicano, inspirado en los principios democráticos, desarrolló su tesis popular con claridad y sincero sentimiento de patriotismo. Dijo de su viejo republicanism y terminó exteriorizando su contento de hallarse en Alajuela, donde con tanto entusiasmo se había acogido la causa de la República. Fue muy aplaudido.

HABLA EL LICDO. DON ERNESTO GONZALEZ FLORES

Al aparecer en la tribuna el distinguido hermano del ex-Presidente González Flores, la

multitud le aclamó llena de emoción. Y entonces el señor González explicó por qué como patriota y buen ciudadano se hallaba bajo el pabellón azul. Con lujo histórico en referencia a la participación de don Cleto en el Gobierno de Tinoco, y también hizo públicas revelaciones trascendentales. El entusiasmo de los alajuelenses no tuvo límites y muy prontamente oyó la ovación que se le tributaba por su sincero afecto a la causa de la salvación nacional.

HABLA DON MANUEL RODÓ

En medio de los aplausos que aún resonaban en el club don Manuel Rodó dijo su vibrante palabra que adquiere en él la fuerza y el poder de «las acciones que empezaron como dice Gauzú. Inspirado en el más ardiente republicanism se refirió al hecho publicizado en los diarios de que don Cleto este domingo permanecería en su casa, mientras don Carlos se encontraba ya en Limón con su incansable actividad al servicio del Partido. Dedujo de allí la verdad de la exahustez del anciano y de la fuerza propulsora de la juventud republicana. El Sr. Rodó crecía en inspiración, momento por momento, y quienes lo escuchábamos pensábamos si otra vez los oradores de la Francia el año 89 volvían por los fueros del Derecho y la República. Y de tales paralelismos, solo nos vinieron a sacar los aplausos frenéticos, las ovaciones al tribuno.

HABLA EL LIC. DON ALFREDO SABORIO

Siguió en el uso de la palabra el Sr. Saborío. Su discurso fué documentado con pasajes históricos.

»Así como el 14 de Julio del 89 la Francia dió en tierra con la Bastilla, hizo de sus mármoles un juego de dominó para el Delfín, de sus cerrojos una espada para Lafayette, y dió su llave a Washington, así Costa Rica entera dará en tierra con la Bastilla del Olimpo. Con sus mármoles de lujo hará un juego de dominó para don Arturo Volio, para que comprenda la voluntad del pueblo, entregará la llave al Lic. don Ricardo Jiménez (guardador de nuestras libertades) y hará con los cerrojos otra espada para el Lic. don Carlos María Jiménez para que con ella defienda la República y castigue a los traidores.

Imposible seguir pie a pie el discurso del Sr. Saborío. Traté todos los puntos de interés actual.

Al finalizar, todos los oradores fueron ovacionados, y se regresó con la satisfacción de haber contemplado un triunfo más del partido.

CORRESPONSAL POLITICO

Al margen de una acusación

El cletismo herediano en sus estertores ya no halla a qué medio apelar en el deseo de contrarrestar el oleaje abrumador del Partido Republicano, que lo arroja y que lo envuelve para sepultarlo en la lóbrega fosa de la derrota. En su agonía apela a todos los medios, inclusive el de distraer con majaderías la atención del Sr. Presidente de la República Licdo. don Ricardo Jiménez, persona que por su condición moral, por sus altas virtudes cívicas y por su absoluta imparcialidad en el presente debate electoral, merece más respeto y consideración.

En estos días el señor candidato del Partido Nacional, prohibiendo los desahogos de cuatro de sus amigos de esta ciudad, se dirige a nuestro digno Presidente en son de queja, acusando a los señores Comandantes que, dicho sea de paso, son personas ecuanimes y sinceras en el cumplimiento del deber, y que en el largo lapso que tienen de estar al frente de la Policía de Orden y Seguridad sólo han sabido garantizar, sin condescendencias de ningún género, a sus gobernados, imputándole la falta de hacer propaganda política en beneficio de determinado Partido.

Y claro se deja ver que el señor González Viquez no recuerda o no quiere recordar que las autoridades de 1905 y de 1906 eran todas sus adeptos y cometían desmanes que él no reprochó ni delató ante el señor Presidente de aquella época; ahora pretende o desea que los encargados al orden público copien la conducta de sus adláteres de aquel entonces. Se queja también el señor González Viquez de que la policía ordenara el cierre del Hotel New York de esta ciudad, y arguye, que no hay una ley que ordene el cierre de hoteles sin cantina a determinada hora; pero no acusa que ese hotel es de un particular, sino que es subvencionado por la comunidad, formada en su mayor parte de ciudadanos de filiación republicana, que tiene fuera de la subvención el servicio de luz incandescente y de agua sin pago de impuestos y que su administrador ha convertido ese hotel en Club cletista. Tampoco acusa el señor González Viquez que la primera autoridad civil de la provincia y encargada, también por subvención que recibe, de salvaguardar los intereses y neutralidad en la administración de los fondos comunales, no ha cumplido con su deber llamando severamente al orden al señor Administrador del citado hotel por la irregularidad cometida.

Pero así como ante los fuegos fatuos se levanta la radiante luz del sol que los extingue, así ante esa queja lastimera se levanta nuestro digno Presidente y da a la luz meridiana los nombres de los quejosos para que el público herediano los conozca y los valde. Don Ricardo, democrata sincero, republicano ferviente, admirador constante de las virtudes cívicas estampadas por él en su Cartilla de Instrucción Cívica, ha querido que el país entero conozca no sólo los nombres de los acusados, sino también el de sus acusadores.

Venturosos los países que, como Costa Rica, tengan un Presidente como el nuestro, que está en un pedestal muy alto formado por sus virtudes ciudadanas.

(Continuará)

Heredia, 18 de junio de 1927.

Club Republicano de Filadelfia

El Comité Ejecutivo del Partido Republicano en esta Villa, pone en conocimiento de sus numeros partidarios que el Club se halla establecido en la casa propiedad de nuestro Jefe Cantonal y amigo don Francisco Cubillo Incer quien la ha cedido galante y gratuitamente con tal fin.

Los amigos de la causa pueden visitarlo a fin de que además de poner su firma en el libro de adhesiones, lean la prensa republicana y reciban vivas, hojas sueltas y divisas.

El Club estará abierto todos los domingos y dias feriados, así como todas las noches de las 19 a las 21 horas.

SECRETARIA Y JEFATURA DE PROPAGANDA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Filadelfia, 11 de Junio de 1927

De la información instruida por el Coronel Robles de Liberia

En qué quedamos? De la comunicación de la Casa Presidencial, fechada el 30 de mayo de 1927, para el Sr. Comandante de esta Palaza, aparece que el Comandante hace declaraciones de abstencionismo al jefe del Estado y ese mismo funcionario, en contestación a la Casa Presidencial en descargo de lo dicho por José Ortega Leiva, dice que le dijo a éste: "Ud. puede tener su opinión, como la tengo yo, pero no debemos exponerla en público, ni hacer alarde de ella". Está opinando o está abstenido. Según nuestra lengua, serán iguales esos dos términos?

Aparece también, según dice don Ricardo, que los Secretarios de la Comandancia y Gobernación son carlistas y que éstos pusieron sus respectivas renuncias en manos del señor Baldioceda, quien demuestra su neutralidad por el hecho de no elevar esas dimisiones al Su-

perior. ¿Cuáles son las razones que tuvieron esos dos Secretarios para presentar sus renuncias? ¿Será para dejar a su jefe en completa libertad de sus actividades cletistas? No de otra manera se explica la sin razón de esas renuncias.

En los pasajes de su defensa, el señor Baldioceda me alude en la siguiente forma: "Esto fué lo que hubo, lo demás es inventado capciosamente, no del pobre Sargento, que no lo considero capaz de eso, sino de los buena pieza de Garnier y Alvarado, gavilanes de alto vuelo, listos siempre a caer sobre su presa." El señor Baldioceda me hace un honor grandísimo al llamarme uno de los más significados jefes del partido carlista; pero en lo de gavilán de alto vuelo listo siempre a caer sobre la presa, como que Baldioceda resultó gavilán de más alto vuelo con los sueldos mal

girados del policía José María Azoteifa y que el Sr. Presidente de la República ha ordenado devolver al Tesoro Nacional, con la diferencia de quedar limpias las garras del gavilán después de haber cogido esas cubiertas para fines caritativos según ellos.

No habría querido hablar, ya que las resoluciones de don Ricardo son para mí objeto de mucho respeto y por lo que ellas envuelven, pero como se me echaron cartas no he podido callar. Conozco muy de cerca el modo de manejarse en política de quien me alude, pues conozco en su fondo su actuación durante la campaña política en que se tenía interés por determinada papeleta y que fué la Comandancia el centro de las actividades, allá en 1925. Aquí concluye.

Joaquín Alvarado Pasos
junio 17 de 1927.

Una mejora importante

Para los talleres de "La Tribuna" donde se edita nuestro diario ha llegado una máquina para ejecutar trabajos en alto relieve que constituye una innovación elegante y meritoria.

Antes esa clase de trabajos eran encargados al exterior con un costo relativamente alto.

El comercio de la República ha enviado ya importantes órdenes de trabajo de esa clase a los talleres de "La Tribuna" cuyos propietarios se esfuerzan por colocarlos a la altura de los mejores de América.

Nuestro aplauso a «La Tribuna».

Mi protesta

Debo advertir que fui echantista, pero no soy autómatas, y no he autorizado a ninguna persona para que me haga aparecer como cletista, Soy carlista.—Agapito Cuadrado F. San José, junio 17 de 1927.

SIGUE EL DESBANDE CLETO EN ALAJUELA

Los cletos en su afán de hacer directivas numéricas para engañar a los pueblos, tomaron mi nombre y lo incluyeron en la del Cantón de San Mateo. Conozco los hechos de 1906 y por ello no puedo ser cletista. Soy republicano y votaré por el Lic. don Carlos M. Jiménez.—San Mateo, 14 de Junio de 1927.—Pedro Morera Barquero

rizado a nadie para que ponga mi nombre en la directiva cletista de Alajuela. Soy republicano y votaré por el Lic. Carlos María Jiménez, que es postulado por el único Partido que ha hecho Presidentes progresistas.—Alajuela, 17 de Junio de 1927.—José Ramírez U. ap.

Conste que yo, Benjamin Morera Araya, he sido siempre azul y confío en las filas republicanas, que postulan al distinguido hombre público Lic. Carlos María Jiménez. Protesto de que me hayan incluido en la directiva cletista de aquí.—San Mateo, 14 de Junio de 1927.—A ruego, Juan Muñoz R.

No sé con qué fin los derrotados cletistas han puesto mi nombre en sus filas sin nunca haber pertenecido a ese bando pues siempre he sido republicano y con mis ideas no hace negocio ningún propagandista cletista, y menos de los que aquí tienen, que son el hazme-reír de todo el mundo.—Alajuela, 18 de Junio de 1927.—Rogado de Víctor Aguilar, Rafael Bonilla G. Testigos, Pedro Loria, Emilio Alfaro

No soy cletista ni he auto-

Se invita a los republicanos de la ciudad de San José a que concurran todas las noches a las ocho a los salones del Club a fin de hacer el zarandeo de la chamarra publicada como directiva cletista.

DE CURRIDABAT

Cada vez que se promueve una campaña política alguna dicha nos trae consiigo. En esta ocasión hemos tenido la de que el ilustre doctor en el arte de sacar muelas sin decir ayy, pero con las lágrimas afuera, don Mariano Valenzuela no se avergüenza de decir que se considera como hijo de este pueblo. Aviaidos estamos ahora sí con elemento tan importante, de quien Curridabat puede esperar tanto. Lo malo es que se considere hijo del pueblo para asegurar, por allá en San José, que él le dará aquí el triunfo a la causa de la argolla. Si tan errada anda el distinguido odontólogo para sacar una muela, como anda en eso del gane aquí de los cletos, ya a Limón Agrio no le sacará ninguna porque no se atrevería a sentarse en su silla de trabajo temeroso de que le extrajera un diente en vez de una muela. El domingo estuvo el mencionado doctorcito un poco inquieto, le molestaba ver tanta divisa azul y como que le daba penilla juntarse con el propagandista que le mandaron de San José, un señor M. Boza, digno discípulo de Joaquincito, y quien

según afirman perdió en el camino unas hojas sueltas que traía para reparar. Lo que si hizo el tal Boza fué darle a Quincito atolillo por telegrama, y así le envió un preferencia en que le felicitaba por su hoja, como quien dice, triunfo completo, mande gurbia...ignorando que Quincito no es de los que mandan, es de los que también triunfo completo y «la misma colilla».

Lo mejor de todo viene en esta segunda parte. Quincito contestó a Boza un largo telegrama, pero ya éste había regresado a San José, por lo que niegueno de los cletosos de aquí pudo enterarse de su contenido hasta que ayer se publicó en "La Nueva Prensa." Menos mal, dicen aquí, porque tal vez le habría costado caro al autor del mensaje el envío del mismo: Chofa bien pudo haber creído que en dicho mensaje le mentaba la zonta de la abuela.

Como durante los días doce y trece estuvimos de fiesta no hicimos otra cosa que volar lengua y parar la oreja. Así escuchamos esta conversación entre ío y sobrino:

—Me extraña, mi querido so-

brino, que Ud. no siga el mismo camino que yo sigo. Ud. debería llevar la divisa arco iris en vez de ese Pura Riata.

—A mí lo que me extraña, mi querido ío, es que siendo Ud. un obrero como lo soy yo millite en las filas de los del Olimpo, y me extraña más todavía que se le haya olvidado que siendo elector zuffiguista fué a parar a Paso Ancho de Cartago mientras pasaba aquella libérrima elección, que lo tuvo a Ud. alejado de su pueblo y de su familia por unos días. Y fíjese, mi siempre querido ío, que ese doctorcito Valenzuela, que ahora le hace compañía y que con tanto cariño me habla aquí, allá en San José, ni me conoce y si te vi no me acuerdo.

El ío dió media vuelta y se fué diciendo entre dientes: éstos no son leones, parecen hienas.

A Boza no lo volvimos a ver y a su compañero el doctor Valenzuela, hoy nuestro distinguido coterráneo, tampoco.

LIMON AGRIO

Curridabat, junio 14 de 1927



LA EMPRESA

DE

QUEBRADORES DE PIEDRA

de Francisco Jiménez Ortiz

Avisa a sus clientes que los pedidos de piedra quebrada han de hacerse directamente en la

GRAN FABRICA DE MOSAICOS

“EL INGENIO”

Detrás de La Dolorosa

TELEFONO 1033

APARTADO 887

